

de América por las que Blasco Ibáñez se embolsó... unas cuantas leguas de campo...

América es un país rico. Nadie lo duda. ¿Quién ha de dudar? Pero esto es el anverso de la medalla obligatoria. Mucho ha costado deshacer a Europa entera con ese resplandor de la mediocridad, pero se ha conseguido, y los europeos, como dando un menús a esa "fea costumbre" de decir que el pueblo no ve la luz... se ha venido, se vienen hacia esta luz... que es oro...

No se "entusiasman" por las "Bellotas sublimines" de América... pero se deslumbran por la "sublime belleza del oso..." y vienen... ¿A qué?

América es un país rico... Hoy lo puede atestiguar ese. Fíjate. Alcorta que, después de masacrarse a sus "compatriotas" y a los no compatriotas en las calles públicas; después de cobrar "por su honrado trabajo" de cuatro años de presidencia no sé cuantos cientos de leguas de tierra que han aparecido a su nombre por obra y gracia del espíritu... santo se va de paseo a Europa para demostrar seguramente a los europeos, que, se puede ser asesino o ladrón o ambas cosas a la vez y tener distinguida, diplomacia y saber conducirse en la iniquidad de la sociedad... de cossotos.

Pero eso es el anverso de la medalla. Lo que brilla. Pero el reverso es este: En la capital de Buenos Aires, en esa gran metrópolis cosmopolita, aquí en esta capital donde el valor de la propiedad alcanzó la enorme valorización de mil quinientos pesos el metro cuadrado, aquí en esta "Jauja" hay hoy más de ciento cincuenta mil individuos sin trabajo.

Lacónica la noticia y sugestiva, así fue publicada por los "grandes diarios". Ochenta mil individuos son los anotados en las agencias de colocaciones en espera de que "salga algo". Me quedo muy corto al agregar otros setenta mil que no van a las agencias porque no los explotan...

Pero se asustaron *La Prensa*—decía hace unos meses: "...la Argentina está hoy en plena luna de miel" y nada más "cierto". A los pocos días leía en un periódico comercial la suma a que alcanzaban las quebradas en término de seis meses que era la enormidad de 57.000.000 y pico de pesos. Cincuenta y siete millones de pesos en quebradas y la Argentina "en plena luna de miel..."

Pero el reverso no es tan apagostivo como el anverso... Y el reverso no conviene que se vea... No gusta perder la fama... ■■■

Y he ahí que no reparan en medios para que la medalla no dé vuelta... el viento sopla... ese viento de cincuenta mil individuos sin trabajo tiene que darle vuelta... y se volverá y se descubrirá lo que se esconde detrás del "espejismo América" y se verá que el brillo de todos los anillos que lucen en "sus patrias" todos los indios, son lágrimas de dolor o gotas de sangre...

Y se dirá: América es un país rico... como todos o más que todos en América se explota... se aplasta... se martiriza... se deporta... lo mismo que en España. O en Rusia.

Nos amordazan... nos atacan en la noche... no se ve el ataque... hoy uno... ayer dos... y así todos los días y siempre.

Y los imbéciles siguen gritando: Viva la patria!

Todos los días, a todas horas, en todos los momentos la jauría policiaca clava sus garras entre esa multitud de desocupados... Las mujeres se venden... los hombres roban... ¡la ley se aplica!...

Pero esto es un bajorelief del reverso de la medalla...

Hay, pues, que mostrar el reverso. También es lúgubre.

BENITO OLABUENAGA

Buenos Aires, agosto 1913.

A todos los grupos y camaradas de la región andaluza

Los grupos recientemente constituidos en Sevilla, "Tierra Libre", "Los Preciosos" y "Juventud Libre", en reunión colectiva celebrada por los mismos con el fin de ser útiles a la propaganda del hermoso ideal anarquista, han acordado lo siguiente:

1.º Quedar ensamblados merced a un pacto moral, libre y solidario, prestándose en lo sucesivo el más leal y decidido apoyo en cuanto se relacione con la propaganda y con la lucha, constituyendo este pacto local, desde este momento, algo así como el principio de la federación regional de grupos anarquistas.

2.º Hacer extensiva esta labor y este pacto a los grupos y camaradas de la región andaluza, invitándolos a agruparse y ponerse de acuerdo con el fin de solidarizar nuestras fuerzas psico-sínticas y constituir la Federación de grupos anarquistas de la región andaluza.

3.º Para la consecución de este gran objetivo, interesar de los grupos ya constituidos, si es que están conformes con nuestra iniciativa y crean como nosotros de ineludible necesidad la creación de la Federación regional de grupos anarquistas, se dirijan al grupo iniciador, "Tierra Libre", exponiendo sus opiniones, proposiciones y conformidad con lo propuesto.

Con arreglo al 2.º y 3.º punto de esta circular, quedan por nuestra parte invitados todos los grupos anarquistas de Andalucía a tratar directamente de la urgente necesidad, reclamada por las delicadas circunstancias sociales que atravesamos y por el viril desparat y ansias de reivindicación que denota el proletariado de la región en general y el campesino en particular, de la constitución, a la mayor brevedad, de la Federación Regional de grupos anarquistas.

Nosotros entendemos que el objetivo bajo cuyos auspicios ha de discutirse y establecerse el pacto federal es el siguiente:

1.º Unirnos y confraternizarnos, moral y materialmente, con el fin de difundir y popularizar las bondades de nuestro hermoso ideal, defendernos mutuamente de la persecución de la "justicia histórica" y defender a los presos por cuestiones sociales agitando a la "opinión" por todos los medios a nuestro alcance.

2.º Verificar una excursion de propaganda netamente anarquista por la región andaluza, a ver si se consigue hacer una labor moral intensa y fecunda, inculcando en el campesino un verdadero espíritu de rebeldía. Esto es de tan urgente necesidad, que todos estaremos de acuerdo en su realización.

3.º Estudiar la manera de publicar un periódico mensual, quincenal o semanal, según lo permitan los medios económicos de la futura Federación, cuyo periódico será su portavoz en el campo anarquista y esencialmente doctrinal y revolucionaria.

Esperamos que los grupos anarquistas de esta región estarán conformes con nuestra iniciativa y, a la mayor brevedad se pondrán al habla con los grupos iniciadores y, en su nombre, con el grupo "Tierra Libre", para ver si nos ponemos de acuerdo, celebramos un pacto moral, libre y solidario y constituyamos la Federación de grupos anarquistas de la región andaluza.

Quedamos esperando vuestra opinión, por los grupos ya mencionados.

TIERRA LIBRE

La dirección de este grupo es: Joaquín Díaz; calle Pajés del Corro, 54, Sevilla.

MAREMAGNUM

El grupo anarquista "Locura" de Nueva York, ha impresionado una fructífera labor de propaganda,

saliendo al paso a los bináticos obreros.

Para ello, entre otros otros, organiza un número ocho tribuna libro que debió celebrarse el día 8

de agosto. Se deseo saber el paradero del compañero Tomás Moro, autor de "Pedrojina" desde los meses de julio de 1909 y que hasta hace poco se encontraba en Italia.

La portavoz deberá dirigirse a Feliciano Rodríguez, calle de Castellar, 59, 2., Zaragoza.

Desvaneciendo un error

Rebeldes oyeron de que es el periódico "Solidaridad Obrera", un individuo de esta localidad ha publicado un artículo diciendo que yo soy alicio a mis políticas socialistas, haga oír que yo jamás he profetizado tales palabras, máxime teniendo en cuenta que yo he dicho más de veces, y lo repito ahora, que el socialismo político es el más grande seguidor de la personalidad y de la libertad humana de todos los partidos políticos conocidos hasta el día.

Hoy 19 agosto 1913.—Rafael G. Durán.

Toda la correspondencia y paquetes que para el grupo "Solidaridad", de Almendral, recibió Francisco Torres, será enviada en lo sucesivo a la siguiente dirección:

Francisco García Martín, calle Tamar y Góngora, 19, Almendral (Sevilla).

En lo sucesivo, la correspondencia que se dirige a la agrupación "Tierra y Libertad", de Mar del Plata (Argentina), será mandada a nombre de Miguel Losada, calle 11 de septiembre, número 3699, a dicha población.

Si deseas saber si Juan Martí ha recibido 5 paquetes y demás que para la Federación de Agricultores se remitió a la calle Juegos Florales, 136, Barcelona (Barcelona), pase hasta la fecha ignorar si han llegado o no a su destino.

Hasta nuevo aviso, toda la correspondencia que para el grupo "Acción Libertaria", de Málaga, se mandaba a Rafael Santiago, será dirigida a Francisco García Cabello, Llista de Corres (Se deseas la reproducción en la prensa sindicalista y anarquista).

Participamos a "Regeneración" que no ocosemos a José Bermúdez para el cual nos fué mandada una carta, por cuya causa no ha sido entregada a su destinatario.

El grupo "Prensa de Ferrol", posee conocimiento de los que le envían prensas y correspondencia, que ésta ha de ser dirigida a nombre del grupo, a la calle Colón, 1, 1.º, derecha. Al mismo tiempo, todos los periódicos aumentarán medio paquete.

La correspondencia y paquetes que para el grupo "Al bajar la barca" se remite a la Larga (Cádiz), se mandan al compañero Juan Vázquez, en su domicilio se hará al camarada Antonio Liriano, en la misma dirección, que hasta el presente no hace.

La Agrupación Protectora de Rosas (Barcelona) del 2.º departamento de La Carriona, comunica a los compañeros de Centros y Sociedades que han cooperado en pro de la CASAMUSICA, que ha sido objeto de a empresas los trabajos de difusión, por lo que ruega a los compañeros y entidades que adquieran cantidades de papelería, rifa y libros, los envíe a la mayor brevedad posible.

(Se ruega la reproducción en la prensa obrera.)

A los compañeros, —El grupo "Labor Anarquista", editor de las hojas "Al Pueblo" comunica a todos los camaradas que desean adquirir ejemplares de dichas hojas, que aún nos quedan unos millares, los cuales se enviarán a 50 céntimos el paquete de 100 ejemplares.

Los pedidos deben hacerse acompañando su importe a nombre de E. Zasón, Pasaje San Juan, 18, Valencia.

Vuelvo a llamar la atención del compañero José María Pérez, para que me devuelva el original del libro que había de editarme y las otras piezas que lo antigué, con destino a tal edición, dando en su localidad.

Si mucha falta me hacen las otras piezas, más me hace el original. Por tanto, si no puede devolverme el dinero justo; que me lo devuelva en efectivo, pero coste en que el original me lo devolverá.

Castellar del Vallés.—C. O. I. Id. 1 para 22.

Porvenir del Obrero.

Montesquiu.—J. P. Id. 16, 10'25; de "Unión Obrera" para Solidaridad Obrera por paquetes 3; de M. M. de Pobla, para nosotros por acuer-

do.

Imprenta del número 176.

Por franquicia

Por hacer al correo

Gastos menudos

Total

286'53

Gastos

Imprenta del número anterior

81'33

Por paquetes

158'40

Vuelos

36'50

Déficit

10'40

RESUMEN

Bienes los gastos

387'25

Bienes los ingresos

220'68

Déficit para el número 177

107'57

Imprenta.—Hondarribia San Pablo, 36, Barcelona.

— 52 —

HOVSTAD

Iré luego; tengo todavía que hacer

ASLAKSEN

—Bueno, pues, servidor de naciones. Saluda y sal

El doctor HOVSTAD hasta la antecilla

ESCENA VI

El doctor STOKMANN y HOVSTAD

(Al entrar otra vez el doctor.) Y bien, qué me dice usted de todo esto? ¿No le parece a usted la mejor ocasión para secarlos esos abandones y esos apóstoles?

STOKMANN

¿Lo dice usted por ASLAKSEN?

HOVSTAD

Justamente. El impresor es de los que buscan se

dredos, a pesar de ser un buen hombre. Y entre nosotros la mayor parte se lo parecen. Vegetan pa-

sando de un partido a otro, y a fuerza de querer com-

partir con todos no llegan nunca a decidirse por

algo concreto.

STOKMANN

Me parecen, se obviante, que ASLAKSEN está mu-

cho dispuesto.

HOVSTAD

Una cosa pone en duda. De que se parte como

hombre decidido y seguro de sí mismo.

STOKMANN

—A mí me autoriza, hasta decir

HOVSTAD

Estimado yo se promete a usted. Urgente pero

STOKMANN

Estimado yo se promete a usted. Urgente pero

HOVSTAD

Estimado yo se promete a usted. Urgente pero

STOKMANN

Estimado yo se promete a usted. Urgente pero

HOVSTAD

Estimado yo se promete a usted. Urgente pero

STOKMANN

Estimado yo se promete a usted. Urgente pero

HOVSTAD

Estimado yo se promete a usted. Urgente pero

STOKMANN

Estimado yo se promete a usted. Urgente pero

HOVST